



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 31 de Octubre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Ortega arriesgaría remesas

Más congresistas se suman a la propuesta de bloquear las remesas si Ortega lograra ganar las elecciones

Rohrabacher habla para LA PRENSA y asegura que habrá consecuencias para Nicaragua si Ortega triunfa

“Es difícil creer que una persona tan malévola pueda cambiar y convertirse al cristianismo”, respondió ayer a LA PRENSA, Dana Rohrabacher al ser consultado por qué no se puede creer que Daniel Ortega ha cambiado y que está verdaderamente arrepentido. El congresista cree que un triunfo de Ortega acarrearía consecuencias para Nicaragua

-Auguran US\$1,200 millones en ventas al exterior

-BCN se desliga de garantía con Hispánica

El Banco Central de Nicaragua (BCN) responsabilizó al Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) por el manejo de la garantía de cumplimiento de 4.4 millones de dólares por el proyecto de ampliación de carretera en el tramo Ticuantepe-Masaya- Granada, a cargo de la constructora española Hispánica.

La garantía de cumplimiento de este proyecto entró en la mira de la gestión pública, luego que el ex titular del MTI, Ricardo Vega Jackson, en una entrevista ante la Contraloría General de la República (CGR), reveló que ésta era prácticamente incobrable, debido a que la misma había sido colocada en un banco extranjero.

-Sandinistas “secuestran” cédulas

Activistas del FSLN se “bolean” con documentos de identidad

A las 9:00 a.m. de ayer, Salvador Baca, en representación de su hija Cándida Patricia Baca Vanegas, se presentó al Consejo Electoral Departamental (CED) a reclamar la cédula, de la cual fue informado que se entregó el pasado ocho de septiembre en Managua, al activista sandinista Benito Escalante. Dicha cédula iba en el lote número 0810931, con un listado de 70 documentos de identidad con destino a Chinandega, ciudad donde se presentan los “secuestros” de los mismos.

El Nuevo Diario

-“Ordeñan” al Ejército

Expendios en Oriental de ventas de combustible a granel

END localizó al menos tres lugares donde se vende gasolina y diesel, a precios menores que los oficiales

Sorprendidos in fraganti vehículos del Ejército que dejaron combustible, volvieron a gasolinera de la institución y regresaron a dejarlo al Oriental



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 2 -

Ni Policía ni Bomberos dijeron saber nada de este ilegal y peligrosísimo tráfico con materiales altamente explosivos

-Varilla de acero le atravesó el cerebro

Joven lucha por su vida en hospital capitalino

Misterioso accidente que involucra a caravana política, aunque nadie explica cómo un maneral se incrustó en la cabeza de la víctima

El mismo objeto lesionó antes a otro muchacho en un brazo, pese a lo cual no perdió velocidad y siguió su fatal trayectoria

Médicos no aseguran restablecimiento total en caso de que sobreviva, y la única esperanza es su juventud

-La PDDH capacitará a fiscales del FSLN

Dinero de donantes

Procurador Especial Sixto Ulloa rechaza señalamiento: “¡Créenos, hermanito!”

Pero hay una carta con su firma que lo hunde

La Procuraduría Para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), asumirá el pago de viáticos de alimentación y transporte de más de 200 miembros del Frente Sandinista, que participarán en el proceso de fiscalización electoral los días 4, 5, y 6 de noviembre.

-Dejaron prescribir fraudulenta “donación”

De Arnoldo a María Fernanda

PGR acusa a Fiscalía, pero Centeno dice que mejor se ocupen de Carcabelos y Pedro Solórzano

Se trata del edificio del Estado entregado para un asilo privado, violando Ley 169

Editorial

La Prensa

Lula y Ortega

“Tal como se esperaba, el Presidente de Brasil Lula da Silva ganó la elección presidencial del domingo recién pasado, con amplia mayoría. Pero a pesar de que “Lula” es un connotado dirigente de izquierda, su victoria electoral del 29 de octubre —que le asegura un segundo período presidencial de cuatro años— no le mete miedo a nadie, sencillamente porque él no representa una amenaza contra las libertades personales y los derechos humanos de los brasileños, ni contra la propiedad privada y la libre empresa, ni contra las inversiones capitalistas y las remesas familiares, ni es un peligro para la estabilidad política regional.

Todo lo contrario es lo que pasa en Venezuela y Bolivia —ya no digamos Cuba— donde gobiernan caudillos izquierdistas hostiles a la libertad y la democracia, los cuales se reeligen o pretenden reelegirse indefinidamente para quedarse en el poder de manera vitalicia, y gobiernan o más bien desgobiernan mediante una “democracia” facistoide que denominan popular, directa, plebiscitaria, callejera, o de cualquiera otra manera. Y eso es lo que Daniel Ortega y el FSLN harían en Nicaragua en el desgraciado caso de que ganaran las elecciones del próximo domingo 5 de noviembre”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Con Daniel Ortega todo sería distinto (María José Zamora)

“La posibilidad de que Daniel Ortega gane, “a las buenas o a las malas las próximas elecciones nacionales, ha obligado a muchos nicaragüenses a elucubrar sobre la dirección que tomaría Nicaragua, una vez que Ortega tuviera el control del Poder Ejecutivo que hoy por hoy es el único que no está a su servicio y bajo su mando.

Las predicciones son muy variadas: Algunos piensan que la sola presencia de un vicepresidente de “derecha”, empresario, culto y educado, dizque defensor de la democracia y por ende opositor a una posible dictadura sandinista, aseguraría la permanencia de un sistema respetuoso de la propiedad privada, la libertad de expresión, el libre comercio y las excelentes relaciones políticas y económicas que el actual gobierno mantiene con otros países.

El FSLN con gran éxito ha logrado dividir al electorado adverso, que es la mayoría. Este hábil plan, tomó forma y cobró fuerza al pactar con Arnoldo Alemán. Así, siendo grandes aliados en la intimidad y rabiosos enemigos ante el público, Alemán engañó al electorado que le dio su voto en 1996 cuando prometió fortalecer la democracia y poner fin al gobierno desde abajo que ejerce el FSLN; igual que promete hoy el doctor José Rizo Castellón, respaldado por una bancada que solamente vela por los intereses de un reducido grupo de inescrupulosos. La única manera de liberar a Nicaragua de este nefasto pacto, e impedir un posible fraude, es votar abrumadoramente este 5 de noviembre, por aquel candidato que además de capacidad, ofrezca la mayor posibilidad de derrotar a Daniel Ortega”.

En la recta final (Mario Sacasa)

“Cualquiera que sea la interpretación que se le dé a las diferentes encuestas electorales no se puede ocultar el hecho que, gracias al fraccionamiento de los partidos democráticos, Daniel Ortega domina



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 4 -

en la intención del voto, muy cerca del codiciado 35 por ciento, que es el mínimo requerido para ganar la elección, y acercándose a los 5 puntos arriba del candidato en segundo lugar que es el requisito complementario al 35 por ciento.

En condiciones normales la situación anterior indicaría que existe una alta probabilidad de ir a una segunda vuelta en las elecciones del 5 de noviembre. Y es aquí que está el detalle. Es extremadamente difícil para Daniel Ortega ganar en una segunda vuelta, donde las fuerzas democráticas si se juntarían para derrotarle. Eso lo sabe Ortega y sus asesores, y por esa razón harán cualquier cosa por ganar el 5 de noviembre. Ya desde ahora están tratando de desprestigiar a los observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA), y por supuesto acusando continuamente a la administración norteamericana de intervenir en los asuntos internos de Nicaragua. En otras palabras, están preparando el terreno en caso les vaya mal y entonces opten por cuestionar los resultados de la elección”.

Apelación a Nicaragua (Luis Urbina V.)

““El 74 por ciento de los nicaragüenses estaría dispuesto a votar por aquel candidato que pudiera ganarle a Daniel Ortega...” así reza la introducción del artículo de primera plana de este diario con fecha 27 de los corrientes. He estado cavilando acerca de este asunto y creí mi deber escribir algo al respecto. De hecho, me entusiasma saber que mis compatriotas piensan de este modo pues me encontraba descorazonado tratando de encontrar el modo de divulgar este mensaje. No se trata de simpatizar con este o aquel candidato, sino de apagar las inminentes posibilidades de regresar al pasado que la mayoría conocemos ampliamente”.

El Nuevo Diario

El reto que enfrenta la ciudadanía (Iván García Marengo)

La propaganda de Eduardo Montealegre dice que si Daniel Ortega gana estas elecciones, Nicaragua entra en una noche oscura, en la tiranía, en el centralismo y en la ilegalidad. Con base en esa premisa, el aparato propagandístico de ALN se cree justificado para manejar una campaña donde las acusaciones gratuitas, las burlas y las interpretaciones más negativas no tienen límite (afirmaciones de Montealegre en persona, dramatizaciones histéricas de madres que temen perder a sus hijos en una guerra, manipulaciones de fotos y vídeos de la época de los 80; ¿y qué de las madres que perdieron a sus hijos y que no consideran que el culpable haya sido el gobierno de los 80, sino quienes le hicieron la guerra y se aliaron con un gobierno extranjero que fue declarado culpable por una Corte Internacional de Justicia?) y no nos dejan a los ciudadanos ni respirar (¿cuántas de las 16 horas en que la televisión está funcionando están copadas por la propaganda contra Daniel Ortega y el FSLN?).

Por otra parte, como efecto directo de tal conducta en un pueblo con cultura Güegüense, todo parece indicar que la propaganda de ALN (y un poco menos la del PLC) más bien está ganando más y más adeptos a Daniel Ortega, al menos entre los ciudadanos que responden a las encuestas.

Eduardo y José no parecen sentirse muy obligados a respetar la opinión de los adeptos de Ortega, que según las encuestas pueden subir en algunos momentos hasta el 35 por ciento de la población,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 5 -

ni tampoco la de muchos otros ciudadanos que deseáramos una mayor altura en la campaña electoral. Su actitud es la de que “todo vale”. Y en esto se han arreglado para contar con un apoyo, también descarado, de los funcionarios diplomáticos del Gobierno de los Estados Unidos o de miembros del Ejecutivo de ese país o de su Congreso. Jamás antes habíamos oído a ningún funcionario estadounidense hablar en Nicaragua con tanta desfachatez sobre qué es lo que debemos hacer los nicaragüenses o por quién no debemos votar (como jamás tampoco antes ningún presidente de este país ha tolerado tan vergonzosamente que los funcionarios estadounidenses interfirieran en nuestra vida política y en nuestra campaña electoral como lo está haciendo el Ing.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Gastan más de US\$17 millones en campaña (Pág. 3 A)

Partidos FSLN y PLC encabezan la lista con los mayores gastos en la campaña electoral
Funcionarios de EyT y de USAID: hay que regular financiamiento

-Todo listo para la observación electoral (Pág. 3 A)

-“La reunión con el Presidente fue para compartir los distintos temas: cómo está el dispositivo de observación electoral del tendido nacional; en este caso como Ipade informamos que el tendido electoral que tiene el Ipade es 2,150 observadores en todo el país”, dijo Mauricio Zúñiga, director ejecutivo del Instituto para el Desarrollo y la Democracia (Ipade).

-CSE: sí hay pruebas en caso IRI (Pág. 3 A)

-Ayer, Acuña se reunió con el gerente general del American College, Jorge Luis Ayestas, para intercambiar información respecto a los manuales que distribuyó el IRI y con los cuales esa casa de estudios capacitó a 1,500 fiscales del Movimiento Renovador Sandinista (MRS).

“Las repercusiones no se pueden medir todavía, porque en este documento (el manual del IRI) está una normativa muy vieja del reglamento de impugnaciones de las Juntas Receptora de Votos y no sabemos las consecuencias”, añadió Acuña.

-“Reconciliación” por conveniencias (Pág. 3 A)

-Belli participó ayer en el programa Primera Plana, de LA PRENSA y Canal 2, donde expresó que Obando apoya a Ortega por la vulnerabilidad económica del presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas.

Según el también miembro del Opus Dei Nicaragua, una fuente le manifestó que Rivas se vio involucrado en un proceso de manejo masivo de libros introducidos hasta por el monto de 300 casos o más.

“El cardenal (Obando) vivió o ha vivido muchísimos años bajo el mismo techo y tal vez ha sentido una especie de vínculo de padre adoptivo con Roberto Rivas”, indicó Belli.

-Belli dijo sentirse desconcertado por nueva actitud de Obando, que pasó de mencionar la parábola de la víbora, a la reconciliación con Ortega.

Asimismo, dijo que entendería un cambio de posición de Obando, si hubiera un verdadero arrepentimiento de Ortega, pero lo que se ha visto son “movimientos pendulares”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 6 -

“De repente es una madre Teresa de Calcuta, de repente es enemigo de Estados Unidos, de repente aparece con una bandera norteamericana”, recordó.

-“Tenemos a un Ortega que no debate, que no participa en entrevistas, porque cuando habla se equivoca, porque se le sale lo que lleva dentro”, agregó. También dijo que habría un “acalambramiento económico” si Ortega llegase al poder.

“Los inversionistas quieren hacer negocios, pero si ellos respiran un ambiente hostil, un ambiente de incertidumbre y no están claros de las reglas del juego, pues la plata se va a otro país”, dijo.

-Daniel Ortega ahora se compara con Cristo (Pág. 5 A)

Sigue en su peregrinación y en su “revolución espiritual”

“A Cristo lo difamaron, lo calumniaron, le dieron de latigazos. A Cristo le pusieron la corona de espinas y se burlaban de él y por último, cuando lo estaban crucificando, fue cuando Él dijo: Perdónalos Padre, porque no saben lo que hacen”.

-Energía de ingenios podría reducir apagones (Pág. 6 A)

En próximos días destinarán unos 50 megavatios al Sistema de Interconexión Nacional

-Despale y tráfico de tierras en Isla Zapatera (Pág. 7 A)

La denuncia del caso la realizó en LA PRENSA Gustavo Córdoba Álvarez, quien aseguró sentirse preocupado porque el despale del bosque en esta isla ha avanzado tanto que si no se busca una solución al problema en poco tiempo el recurso natural habrá desaparecido.

El Nuevo Diario

-Partidos han gastado 17 millones de dólares (Pág. 3 A)

La campaña más cara en la historia de Nicaragua

Según Ética y Transparencia, esta campaña es un treinta por ciento más cara que la municipal de 2004

A menos de seis días para los comicios generales, más de 17 millones de dólares han invertido en campaña electoral los cinco partidos políticos participantes en la contienda, y se espera que en los últimos días que quedan para que concluya oficialmente el período de propaganda, el gasto llegue a los 20 millones.

-Liberales envalentonados (Pág. 3 A)

Ven en la quiebra a Montealegre

Según el doctor Rizo, el proyecto político del postulante por Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, “está en bancarrota, un movimiento que quebró y que no resultó con la magia para motivar a la población”.

Para Rizo, ALN se ha quedado en un segmento económicamente muy alto porque “si los Mercedes Benz votaran exclusivamente, no dudo que gana las elecciones”. Una vez más, el candidato del PLC dijo que no va a declinar e instó a los seguidores de Montealegre que no expongan a los nicaragüenses a un retorno de Ortega.

-Bancada del MRS va por derogar inmunidad (Pág. 4 A)

Nuevos diputados buscarán consenso para abolir el pacto y la “vagancia”

Acabar con “la vagancia de los diputados”, reformando los estatutos del Parlamento, la impunidad de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 7 -

los funcionarios del Estado por la vía de derogar la Ley de Inmunidad; además, ponerle fin al pacto Ortega-Alemán, son las primeras acciones que prometen impulsar los candidatos a diputados del Movimiento Renovador Sandinista (MRS).

-Ortega cierra fuerte en Masaya y Jinotega (Pág. 4 A)

Equipo de campaña sigue relegando a periodistas

El candidato presidencial del FSLN, Daniel Ortega, cerró su campaña electoral con multitudinarias manifestaciones en Masaya y Jinotega, donde llamó una vez más a los nicaragüenses a la reconciliación y reiteró su compromiso de ponerle fin a los cortes de energía eléctrica y la reconstrucción de la carretera Matagalpa-Jinotega, entre otras promesas.

-Impugnan a segundo miembro del Consejo Electoral Departamental (Pág. 4 A)

En Nueva Segovia

El recurrente también está en cuerda floja

Diputado del PLC quiere ser fiscal

Julio Rubio Agurcia, actuando en calidad de representante legal suplente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), impugnó el nombramiento del segundo miembro del CED, señor Pío Ramón Marín, quien supuestamente no incluyó en la carpeta de su currículum vitae copia certificada de un título académico superior, requisito que manda el artículo 18 de la Ley Electoral vigente.

-CSE resolverá sobre documentos del IRI (Pág. 4 A)

En esta semana, el Consejo Supremo Electoral (CSE) dará a conocer su resolución en cuanto a la legalidad o no de los manuales utilizados por el Instituto Republicano Internacional (IRI) para la capacitación de fiscales, fallo que pondrá en público si esas organizaciones actuaron de buena fe o si tendrán que verse las caras ante la Fiscal Electoral por el delito de usurpación de documentos legales.

-Fiscales del PLC se pasan a ALN (Pág. 4 A)

También llevan a niños

Tres fiscales del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) apoyarán en estas elecciones a la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), según dijo ayer en conferencia de prensa Rafael Córdova, vocero de esta alianza. Reynaldo Madrigal expresó que es fiscal del PLC y que el próximo cinco de noviembre cuidará la Junta Receptora de Votos ubicada en el Colegio Monte Sinaí.

-Ortega y Jarquín disputan a universitarios (Pág. 5 A)

Según encuesta de UCN en 36 instituciones de educación superior en once departamentos del país Aún cuando Ortega lleva las mayores preferencias, no llega al 35 por ciento

A Rizo con todo y plaza llena lo colocan en un lejano 12 por ciento

La consulta realizada con dos mil 778 alumnos de universidades en Rivas, Granada, Carazo, Masaya, León, Chinandega, Managua, Estelí, Matagalpa, Chontales y Boaco, favorece al aspirante presidencial del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, con el 27 por ciento.

En segundo lugar a Edmundo Jarquín, del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), con 23 por ciento. Las opciones de derecha figuran en tercero y cuarto lugar, con 21 por ciento Eduardo Montealegre, de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), y 12 por ciento José Rizo, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC). Edén Pastora, de Alternativa por el Cambio (AC), se mantiene en el uno por ciento.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 8 -

-Esperan endoso evangélico a FSLN (Pág. 5 A)

Daniel Ortega Reyes defiende tesis

Asociaciones pastorales de distintas denominaciones evangélicas diseminadas por varios puntos del territorio nacional, han reiterado su apoyo a la Convergencia Nacional y a su candidato Daniel Ortega. Así lo aseguró ayer el presidente del Movimiento de Unidad Cristiana (MUC), Daniel Ortega Reyes, quien afirma que los aproximadamente 800 mil evangélicos aptos para ejercer su derecho al voto, ya tomaron su decisión porque perdieron el miedo.

-Por Nicaragua, a votar (Pág. 5 A)

“Por Nicaragua, a votar” es el nombre del folleto que ilustra un enfoque de la historia más reciente de Nicaragua y que tiene por objetivo promover el voto consciente entre la ciudadanía. Será distribuido por el Movimiento por Nicaragua y EL NUEVO DIARIO el día miércoles 2 de noviembre.

-Suministro energético electoral... en veremos (Pág. 6 A)

Contratan megavatios con El Salvador, pero aún no tienen para pagar

Lo seguro son las generadoras instaladas en el país, pero ni todas juntas ajustan

El gobierno asegura que entre el 2 y 10 de noviembre próximo no habrá un solo apagón de Unión Fenosa, pues dispuso la compra de 50 megavatios de energía eléctrica a El Salvador, pero todavía no han pagado ese dinero y por eso la precompra no está programada en el Mercado Eléctrico Regional (MER), lo que sigue augurando oscuras antes, durante y después los comicios del domingo.

-Incompetente se declara Marengo (Pág. 16 A)

Para ordenar el peligroso Oriental

El alcalde de Managua, Dionisio Marengo, se declaró incompetente de dar una solución al desorden que impera en el Mercado Oriental, donde este sábado se desató un incendio en una bodega que almacenaba pólvora con resultado de dos personas lesionadas, cinco locales quemados y dos vehículos calcinados.

“Eso es un problema que tiene que ver con la conciencia de cada persona y con más control policial, es muy difícil ordenar el mercado, eso va a tomar mucho tiempo, y yo por lo menos no me comprometo porque no es posible regular eso”, declaró Marengo durante un acto de inauguración de obras municipales.

Programas de opinión anoche

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Emmett Lang (Vicepresidente del CSE)

Tema Proceso Electoral.

Lang hizo un llamado las organizaciones de observadores a abstenerse de dar cualquier resultado mientras el CSE no emita ninguno. El funcionario también aseguró que la institución electoral está preparada para segunda vuelta la que se estaría realizando el próximo 17 de diciembre.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:05

PAG - 9 -

Canal 100 % Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Eduardo Montealegre (Candidato presidencial ALN)

Tema Propuesta de campaña.

El periodista le preguntó a Eduardo Montealegre si era el mimado del Presidente Bolaños, a lo que el candidato respondió que estaba seguro de eso. Por otra parte afirmó que en ningún momento ha pensado en renunciar, pues se siente confiado con el apoyo del pueblo.

Montealegre dice que a Nicaragua le conviene que su próximo presidente tenga buenas relaciones con Europa, Estados Unidos, Asia y otras naciones, porque el país necesita de la ayuda internacional.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Claudia Neira (Crea Comunicaciones) Arturo Wallace (Comunicólogo) William García (CEM Comunicaciones) Carlos Rappaccioli (Producciones Primer Plano)

Tema Análisis de spot de campañas.

Los invitados dieron a conocer la manera de cómo están distribuidos los spot de las diferentes campañas en los medios de comunicación.

ALN 35 %, FSLN 32 %, PLC 22 %, MRS 14 %, A.C 1 %.

Noticias de TV anoche

-Antonio Lacayo señala que los cierres de campaña masivos no indican que un partido político vaya a ganar las elecciones, pues Ortega siempre ha puesto gran cantidad de gente y no ha ganado, asimismo el ex ministro de la Presidencia, opina que Eduardo Montealegre es el que tiene mayo posibilidad de ganarle a Daniel Ortega. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-El Jefe de la Misión de Observadores del Centro Carter, Jaime Aparicio, mostró su preocupación por la entrega selectiva y no transparente de cedula y documento supletorio, que se realiza en Boaco, Camoapa y Nagarote, según el Centro Carter los responsable de esas irregularidades son el PLC y el FSLN. **(Canal 2 TV Noticias)**

-José Antonio Alvarado, candidato a la vicepresidencia por el PLC, le hizo un llamado a Eduardo Montealegre a que renuncie a la candidatura presidencial. **(Canal 8 / 24 Horas)**